



**Asamblea General
Consejo de Seguridad**

Distr.
GENERAL

A/45/118 ✓
S/21142
13 de febrero de 1990
ESPAÑOL
ORIGINAL: INGLÉS

ASAMBLEA GENERAL
Cuadragésimo quinto período de sesiones
POLITICA DE APARTHEID DEL GOBIERNO
DE SUDAFRICA

CONSEJO DE SEGURIDAD
Cuadragésimo quinto año

Carta de fecha 8 de febrero de 1990 dirigida al Secretario General
por el Representante Permanente de Guyana ante las Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitir para su información la declaración publicada por el Gobierno de Guyana sobre los recientes acontecimientos de Sudáfrica.

Le agradeceré que haga distribuir la declaración anterior como documento oficial de la Asamblea General, en relación con el tema titulado "Política de apartheid del Gobierno de Sudáfrica", y del Consejo de Seguridad.

(Firmado) S. R. INSANALLY
Embajador
Representante Permanente

Anexo

DECLARACION PUBLICADA POR EL GOBIERNO DE GUYANA SOBRE LOS
RECIENTES ACONTECIMIENTOS DE SUDAFRICA

El Gobierno de Guyana acoge con satisfacción el anuncio hecho el 2 de febrero de 1990 en el Parlamento por el Presidente de Sudáfrica, Sr. de Klerk, sobre la supresión de la prohibición del Congreso Nacional Africano (ANC) y otras organizaciones políticas, y la garantía dada de liberación incondicional de la cárcel de ese heroico dirigente y valiente combatiente por la libertad, Nelson Mandela. Este acontecimiento es positivo. Pero era inevitable, pues era sólo una cuestión de tiempo que las autoridades que gobiernan Sudáfrica se inclinasen ante la intensa presión producto de la combinación de fuerzas internas y externas.

El Gobierno de Guyana recuerda que el Grupo de Personas Eminentes del Commonwealth elaboró ya en 1986 un posible concepto para la negociación que contenía las medidas que había de adoptar el régimen de Sudáfrica si se habían de iniciar las negociaciones entre el mismo y los auténticos dirigentes de la mayoría oprimida. Las medidas anunciadas por el Presidente de Klerk son sólo una parte de ese conjunto amplio de medidas.

El Gobierno de Guyana espera sin embargo que las medidas anunciadas, cuando se pongan en práctica, contribuyan a crear un clima que facilite el proceso hacia el diálogo y las negociaciones pacíficas. Debe recordarse sin embargo que los pilares del apartheid, especialmente la Ley de Zonas de Grupos, la política de "territorios patrios" o bantustanes y el sistema de la enseñanza separada, se mantienen intactos. Así pues, aunque las medidas anunciadas por el Presidente de Klerk permiten albergar cierto optimismo, hay una necesidad clara de permanecer vigilantes, mantener la presión internacional sobre el régimen y continuar apoyando la liberación y las fuerzas democráticas de Sudáfrica.

El Gobierno de Guyana aprovecha la oportunidad para rendir homenaje una vez más a Nelson Mandela, que simboliza la firme voluntad de la mayoría de recuperar su libertad, y para garantizar de nuevo su pleno apoyo a la lucha de liberación de Sudáfrica.
